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Protokoll der Jahresmitgliederversammlung der BGP am 29.3.2017 

 
Mitgliederversammlung am: 29.3.2017  19 bis 22.30 Uhr 
Ort: Treffpunkt Petershausen, Georg-Elser-Platz 1   78467 Konstanz    
 
Anwesende:     siehe Kopien der Teilnehmerlisten (Anlage) 
 
 

Impulsvortrag: 
Konstanzer Bürgerbeteiligung – wann, wo bekommen die Bürger ein Mitspracherecht? 
Herr Martin Schröpel, - Beauftragter für Bürgerbeteiligung und bürgerschaftliches Engage-
ment der Stadt Konstanz im Referat Oberbürgermeister stellte uns die neuen Leitlinien, Vor-
habenliste und Erfolge der BB vor. Es wurde engagiert diskutiert. 

 
Im Anschluss begann ca 20.15 die MV 
 

1. Begrüßung, TO, Beschlussfähigkeit, Einladung, Genehmigung MV Protokoll 2016 
 
Herr Dr. Millauer leitet die Versammlung und begrüßte die Anwesenden, insbesondere Herrn 
Hölzl, den Vorsitzenden des Präventionsrates;  stellte fest, dass die Einladung fristgerecht erfolgt 
und die Versammlung beschlussfähig sei.  
Änderungen der TO werden nicht gewünscht.    einstimmig genehmigt 
Das Verlesen des Protokolls der MV vom 8.6.2016 wird nicht gewünscht, da bekannt (Homepa-
ge) es wird         einstimmig genehmigt 
 

2. Jahres-Bericht des Vorstandes, Bericht des Kassenwartes, Bericht der Rechnungs-
prüfer 

Jahres-Bericht des Vorstandes (gezeigte Bilder hierzu im Anhang) 
• 9 öff VS , Unterkirche  
• Wiese am Bismarcksteig bleibt autofrei 9.6.2016 TUA: Erfolg der BGP 
• Gemeinderat an der Uni KN – Mängelmelder am 30.6.2016 
• Ernährungsausstellung im Landratsamt mit Frau Auer am 8.7.2016 
• Essen für die Zukunft Ausstellung LRA Konstanz  
• Mobile Bürgersprechstunde am 9.7.2016 – Uni KN, Schwaketenbad, KiKuz, Gemein-

schaftsschule, Bodensee Forum 
• Sammlung Schmid Telekom Gebäude in der Moltke Straße am 16.7.2016: Suche nach 

Sponsoren, Tolle Besichtugung 
• Business Park Erweiterung  
• TINK für Konstanz am 29.7.2016 Vortrag bei der BGP 
• Präventionsrat:  Jahresbericht 
• Bürgerbeteiligung: Teilnahme an Projektgruppe 
• Torhaus : wird leider gebaut  
• Patenschaft Wiese Torhaus: Stadt hat abgelehnt, obwohl ein Teil als Baustelleneinrichtung 

dem Bauherrn abgegeben wird! 
• Blumenwiese: Treffen BGP- BUND- h Radon: Mai17 wieder 
• Sommergrill mit Baumstamm Tägermoos: Eingeweiht



 

 

• Brunnen Telecom Wiese Umfrage ist zu starten 
• Z –Brücke Spatenstich:  
• Tag der Städtebauförderung Gebhards Platz 
• Seerheinpromenade Zustand reklamiert, Stadt hat reagiert! 
• Bankeinweihung: Mit Langensteiner Schönborn –Radon Schmitz bei Glühwein 
• Alemannenplatz Ausstattung entspricht nicht der Projektgruppe 
• Essbare Stadt: BUND- Messmer aktiv 
• Herose: Grillplatz, B.free, CoyCoy: wir lehnen eine Kommerzialisierung des Parkes  strikt 

ab, vor allem Alkoholausschank und Grillplatz, beides wird die Ordungswidrigkeiten nur 
verstärken. 

• Hockgraben Einweihung - Renaturierung des Purrenbaches: Das neue Naherholungsge-
biet sei ein „weiterer attraktiver Freiraum in Konstanz", sagte Bürgermeister Karl Langen-
steiner-Schönborn zur Eröffnung. Konstanz sei eine grüne Stadt: „Nur rund 1000 Meter 
muss jemand gehen, um den nächsten Naturraum in Konstanz zu erreichen." Auch die 
kommenden Generationen dürfen sich auf diese kurzen Wege freuen: 60 Prozent der Na-
turflächen auf Konstanzer Gemarkung sind gesetzlich geschützt. 

 Bericht des Kassenwartes,  
Kassenbericht von Frau Stahl (in der Anlage) 

 Bericht der Rechnungsprüfer: 
Frau Böhl hat die Kasse geprüft und für iO befunden. 

 

3. Aussprache der Berichte  

 Es wurden zu obengenannte Punkten informative Berichte abgegeben, Bilder gezeigt 
(siehe Anlage) und  vereinzelte Fragen zu den Berichten gestellt und beantwortet. Einzel-
heiten zu den jeweiligen Pkt. siehe Protokolle der öVS auf der Homepage (Einladung- 
weiterlesen- Protokoll- anklicken) 

 Homepage Betreuung wir bemängelt: Problem: Doppelbelastung Beruf + Vereine; zu we-
nig dabei, Kaum Zuarbeit von Mitgliedern! 

 
 

4. Entlastungen für 2016: geschäftsführender Vorstand, erweiterter Vorstand: Kassen-
wartin, Netzbetreibers; Rechnungsprüfer 

 Beide geschäftsführende Vorstände: HH Messmer, Millauer  einstimmig entlastet 

 Kassenwartin        einstimmig entlastet 

 Netzbetreiber         einstimmig entlastet 

 Rechnungsprüfer       einstimmig entlastet 
   

5. Wahlen: Geschäftsführender Vorstand; erweiterter Vorstand: Kassiererin, Schriftfüh-
rerIn, NetzbetreuerIn; 1 Rechnungsprüfer 
Herr Millauer gibt die Leitung ab, Herr Kratzer wird zum Wahlleiter erwählt. 

 geschäftsführender Vorstand:  
HH Messmer, Millauer  stellen sich zur Wahl, keine anderen Kandidaten vorhanden 
       einstimmig, je eine Eigen- Enthaltung  

 Kassenwartin: 
Frau Böhl stellt sich zur Wahl, keine anderen Kandidaten vorhanden   
        eine Eigen-Enthaltung, einstimmig  

 Netzbetreibers : 
 Herr Diegruber stellt sich zur Wahl, keine anderen Kandidaten vorhanden  
        eine Eigen Enthaltung, einstimmig 

 Kassenprüfer: 
Frau Stahl stellt sich zur Wahl, keine anderen Kandidaten vorhanden   
        eine Eigen-Enthaltung, einstimmig  
 

Trotz umfangreicher Suche konnte keine SchriftführerIn gefunden werden - Keine Wahl 
 
 



 

 

6. Organisation 20 Jahre BGP 
Frau Stahl ist daran Bilder zu komplettieren, Kosten-Angebot wird noch VS vorher einge-
reicht 

 

7. Mitgliederwerbung – Entwicklung 
 Es ist eine allgemeine Müdigkeit und keine Bereitschaft zum Engagement erkennbar….Es 
wäre eine stärkere Präsenz wünschenswert, die Last liegt auf zu wenigen Schultern! 
     Diskussion wegen fortgeschrittener Stunde verschoben 

 

8. Beteiligung Mitglieder, Alt-und Neubürger 
Zur  Einbeziehung von mehr Mitgliedern sollten neue Wege gegangen werden, z.B. Inter-
netumfrage, E-Mail Info, Stammtisch, Veranstaltungen uäm.    

Diskussion wegen fortgeschrittener Stunde verschoben  
 

9. Verschiedenes, weitere Aussprache  
 

 Vorschlag Stand auf dem Wochenmarkt soll auf jeden Fall verwirklicht werden, 
Anmeldung war letztes Jahr noch nicht gestattet, nach neuer Marktordnung nun 
möglich! Umfragebogen für Gestaltung Platz Telecom Hochhaus dafür ist fertig. HH 
Kratzer Messmer machens… 

 Vorschlag der CDU demnächst Diskussionsabend  Langzeitentwicklung Petershau-
sen mit dem OB 

 Tag der Städtebauförderung Alemannenplatz, 13.5.17, Anfrage der Stadt ob wir 
wieder die Bewirtung –auf Kosten der Stadt- übernehmen wollen – keine Freiwilli-
genmeldung zur Unterstützung; Frage ob dann überhaupt?? 

 Stadtteilgespräche des OB: Petershausen/Königsbau/Industriegebiet: 
Samstag, 20. Mai 2017 um 14 Uhr im Foyer der Gemeinschaftsschule Gebhard, 
Themen müssen vorher eingereicht werden. Bitte an - über VS! 

 Essbare Stadt: beim Landesmuseum eingerichtet, Herr Messmer aktiv dabei, wir 
unterstützen mit 200.-€ Hochbeettisch mit Spenderschild BGP 

 Herr Gaffka, Radbeauftragter der Stadt Konstanz wird uns am 3.Mai in der ÖVS die 
Planung des Radverkehrs insbesondere in Petershausen vorstellen.(Treff ist res., 
Org.: Ti) 

 Siemens Areal wird geplant, Frühzeitige Einbindung der Bürger, Info Veranstaltung 
(mit Investor)  mit  BGP ist im Mai geplant  (Org.: Mi) 

 
Die Mitgliederversammlung wurde mit Dank an die anwesenden Mitglieder geschlossen. 

 
  Ende 22.30 Uhr 
 

Gez. Dr. Christian Millauer        Konstanz, 30.3.2017 
  Anlagen: Anwesenheitslisten, Bilder zum Bericht, Kassenbericht 
 

 
  



 

 

 
 

 

 

 

 

 
 



 

 

 
 

 

 

 

 
  

  
 
 
 
 
 

     



 

 

      

   

     

     

      

    

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      

      


